

Jóvenes "skinhead" marcharon por el centro en contra de grupos neonazis

Artistas, homosexuales, PPD y PS se sumaron al rechazo a la violencia por discriminación.

● Pilar Egaña V.

"**P**uta que dan risa, puta que dan pena. Los nazis chilenos son de piel morena!". Con ese grito comenzó la marcha convocada por el Comité Antifascista 16 de abril (denominado así en homenaje al joven Tomás Vilches, asesinado ese día por neonazis en el persa Bío-Bío), el Movimiento de Integración y Liberación Homosexual (Movilh) y la Asociación por la Integridad Latinoamericana (Apila).

"Estamos marchando en contra

de los neonazis que están asesinando gente inocente", dice José, uno de los tantos jóvenes *skinhead* que visten polerón deportivo y pantalones ajustados. "Mataron a nuestro compañero *Garfield* e hicimos una marcha el domingo que no nos resultó, porque no pudimos entregarle una carta a la Presidenta Bachelet. Hoy lo volvemos a intentar", comenta Warro, otro chico presente, que al igual que otros lleva bermudas y un pañuelo a cuadros negros y blancos, como símbolo de unión de las raza.

Claudia, en tanto, una adolescente con falda escocesa, bototos negros y

varios *piercing* en la cara, clama: "¡Que saquen a los neonazis de las calles. Que les pongan freno, porque no respetan la diversidad!".

En medio de los casi 100 jóvenes que marcharon por Ahumada, entre Alameda y plaza de Armas, estaba Rolando Jiménez, presidente del Movilh, quien afirmó: "Queremos que haya una mesa de trabajo de seguridad judicial, policial y ciudadana, para erradicar la violencia fascista de este país. Estamos cansados de que las autoridades sólo reaccionen cuando hay muertes".

estos temas y todos tienen que ser respetados".

Una vez congregados con pancartas alrededor del Monumento al Pueblo Indígena y tras algunos discursos, los gritos "¡somos *skinhead*, somos punkies y llevamos adentro la clase obrera!" se fueron extinguiendo en la noche capitalina.

Socialistas, Saiko y fiscalía

Otro frente contra los neonazis se abrió durante la mañana de ayer. El presidente de la Juventud del Partido Socialista, Juan Pablo Pallamar, y la vocalista del grupo Saiko, Denisse Malebrán, realizaron una conferencia de prensa, haciendo un llamado de atención: "Creemos que hay una clara deficiencia por parte de las autoridades que dictaron la Ley Antidiscriminación; pareciera que solamente está para la imagen, ya que no evitó que los ataques se siguieran produciendo", dijo Pallamar, quien acusó a los grupos neonazis de actuar en forma premeditada en actos de violencia.

Malebrán, en tanto, aclaró: "No se trata de una moda, no se les puede poner a la misma altura que jóvenes que escuchan hip hop o punk, no se trata de un estilo de vida que se rija por la música, sino de una visión extremista que atenta contra la seguridad y la vida de otros".

Y, en el aspecto legal, la fiscal Paola Trisotti, que investiga el reciente asesinato de Tomás Vilches (18) y otros dos casos similares que ocurrieron el año pasado en Santiago, sigue tras la pista de un patrón común entre estos asesinatos, a fin de hacer más eficiente la investigación. Trisotti busca el rastro de "César", uno de los líderes neonazis que estaría vinculado a los ataques. **V**

No más silencio

Otro de los que apoyó la marcha fue el consejero regional del gobierno metropolitano, Pedro Saitz (PPD): "Le vamos a pedir al intendente que se involucre. No podemos seguir amparando esta violencia con el silencio o con la no acción. Tenemos que pensar en el tipo de sociedad que estamos construyendo, donde prima la competencia que implica la eliminación del otro. El gobierno no puede esconder la cabeza ante esta realidad". Y remató: "Tenemos que preocuparnos de esta juventud que sabe sus derechos, pero no sus deberes".

Claudio Vásquez, dirigente nacional del PPD, fue otro de los asistentes: "Siempre hemos estado en contra de todo tipo de discriminación. Estamos aquí ya que nos parece que todo ciudadano tiene derecho a tener sus propias definiciones en



Jóvenes de diversos grupos antifascistas participaron en la movilización que exigió justicia para Tomás Vilches, el joven asesinado por neonazis el 18 de abril pasado.